

Hebdomadario de la Política Taiwanesea

Descripción

La búsqueda de una mayor inserción internacional, sin confrontación y de forma consensuada con el continente, es una estrategia clave de la diplomacia taiwanesa desde el año 2009. Desde entonces, viene procurando el apoyo de la comunidad internacional para participar en las diferentes agencias especializadas del sistema ONU, fijando prioridades en atención a áreas específicas de carácter práctico, reducida significación política y evidente utilidad para sus ciudadanos. Tras los avances normalizadores en relación a la OMS (Organización Mundial de la Salud), actualmente, sus mayores esfuerzos se centran en lograr la participación como miembro observador en el inminente congreso de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), que tendrá lugar del 24 de septiembre al 4 de octubre del presente año.

La búsqueda de una mayor inserción internacional, sin confrontación y de forma consensuada con el continente, es una estrategia clave de la diplomacia taiwanesa desde el año 2009. Desde entonces, viene procurando el apoyo de la comunidad internacional para participar en las diferentes agencias especializadas del sistema ONU, fijando prioridades en atención a áreas específicas de carácter práctico, reducida significación política y evidente utilidad para sus ciudadanos. Tras los avances normalizadores en relación a la OMS (Organización Mundial de la Salud), actualmente, sus mayores esfuerzos se centran en lograr la participación como miembro observador en el inminente congreso de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), que tendrá lugar del 24 de septiembre al 4 de octubre del presente año.

Poco a poco, es de imaginar que se vaya completando esta línea de acción con otros ámbitos y esferas como el anti-terrorismo, las migraciones o el cambio climático, expresiones todas ellas de preocupaciones universales. En el punto de mira otros sitúan la Organización Marítima Internacional.

Otro frente principal es el económico, clave para el futuro de la integración de la isla en los circuitos regionales y mundiales. Tras la firma del acuerdo de cooperación económica con Nueva Zelanda y las negociaciones avanzadas con Singapur, Taiwán tiene en agenda cinco acuerdos de cooperación con Japón. Una vez firmado el acuerdo de pesca en abril de este año, la negociación avanza en comercio electrónico, transporte ferroviario, auxilio en naufragios y accidentes aéreos, control de drogas y prioridad de patentes e intercambio de archivos electrónicos. Todos ellos podrían firmarse en el presente ejercicio.

A sabiendas de que puede seguir contando con el apoyo de EEUU y la certeza de que la “tregua diplomática” con el continente ha estabilizado las relaciones con sus aliados, Taipei puede desarrollar un enfoque más proactivo y ambicioso, aunque conocedor de unos límites que no obstante intentará diluir generando confianza con el continente.

Y es que la clave última sigue pasando por Beijing. El ex portavoz del KMT, Chen Yihsin, señaló el día 3 al Washington Post que la próxima cumbre de APEC 2014 sería una excelente oportunidad para un esperado encuentro entre Xi Jinping y Ma Ying-jeou. En la cumbre anual que tendrá lugar en Indonesia del 7 al 8 de octubre próximo podría haber avances en tal sentido.

Observaciones de contexto

Un estudio conjunto hindú-taiwanés sugiere que los dos países deben comenzar de inmediato negociaciones para firmar un acuerdo de cooperación económica. El informe propone la revisión del desarrollo de las relaciones bilaterales y el fomento de los intercambios entre las empresas privadas, los grupos industriales y profesionales y entre las oficinas representativas de los respectivos países. El viceministro de Economía de Taiwán, T. J. Duh visitó India a primeros de septiembre. La ciudad india de Chennai acogió del 5 al 7 de septiembre la exposición EMMA Expo India.

Datos relevantes
taiwaneses. Corea del Sur refleja “China-Taiwán”.

Según el BERI (Business Environment Risk Intelligence), Taiwán figura en tercer lugar en el mundo en términos de idoneidad para acoger inversiones, por detrás de Suiza y Singapur. Es también el segundo mejor destino de Asia.

Un p
mes
prov
El e
cab

S
q
p
Ta
25
alc

El pr

La presencia
proporción de
mayor en Taiw
La

Ching-Kuo Wu, candidato a presidir el COI, dice estar dispuesto a promover la organización de unos JJOO en el continente africano.

Tsai Ming-liang, recibió el Premio del Gran Jurado en el 70 Festival de Cine de Venecia por su película “Jiaoyou” (Perros callejeros).

APARTADOSTEMATICOXEOGRAFICOS

China y el mundo chino

ETIQUETAS

Taiwán PDP KMT China continental OACI

IDIOMA

Castelán

Fecha de creación

septiembre 16, 2013

Campos meta

Autoria : 3717

Datapublicacion : 2013-09-16 00:00:00

Subtítulo : Nº 1/2013 (Semana del 1 al 7 de Septiembre)